



### **Un match amical entre le Cameroun et la Russie est prévu ce 12 octobre prochain.**

Les Lions Indomptables sont déjà à Moscou pour affronter la Russie. C'est la première équipe africaine à se déplacer à Moscou pour disputer un match amical en dehors des pays asiatiques depuis les sanctions de la FIFA et de l'UEFA contre la Russie.

La venue des Lions Indomptables en Russie suscite des interrogations quant aux motivations politiques derrière ce match. La Russie a considérablement augmenté son influence en Afrique depuis 2019, et l'organisation de ce match est perçue comme un coup diplomatique pour Moscou. Le président camerounais, Paul Biya, s'est montré favorable à cette rencontre amicale entre les deux pays.

Selon Lukas Aubin, directeur de recherches à l'Institut des relations internationales et stratégiques (IRIS), la Russie utilise le sport et une diplomatie sportive active pour renforcer son influence en Afrique. Il est donc possible que d'autres sélections africaines se rendent à Moscou prochainement.

«Des matchs de ce genre n'ont pu être conclus qu'après des accords politiques. La Russie a considérablement augmenté son influence en Afrique depuis 2019. Pour Moscou, c'est un gros coup d'avoir réussi à faire venir le Cameroun, qui est une des meilleures sélections africaines.

Officiellement, la position de Paul Biya (qui était présent fin juillet à Saint-Pétersbourg au sommet Russie-Afrique, ndlr) sur le conflit russo-ukrainien est celle de la résolution. Mais il faut aussi se souvenir que le Cameroun, comme beaucoup d'autres pays, notamment en Afrique, s'est déclaré favorable à la présence des athlètes russes lors des Jeux olympiques de Paris en 2024. Oleg Matytsin, le ministre des Sports de la Russie, a récemment fait une tournée en Afrique. Poutine a très bien compris que via le sport et une diplomatie sportive active, son pays peut en tirer profit. Il faut donc s'attendre à ce que d'autres sélections africaines se rendent à Moscou prochainement », a confié au micro de Sofoot Lukas Aubin, directeur de recherches à l'Institut des relations internationales et stratégiques (IRIS).

La venue des Lions Indomptables en Russie est également perçue comme un moyen pour le Cameroun de montrer sa position nuancée sur le conflit russo-ukrainien. Bien que le régime camerounais ne soutienne pas ostensiblement la Russie, il a fait le choix de jouer ce match en Russie, et l'opinion publique camerounaise ne lui tiendra pas forcément rigueur. Les critiques viendront probablement davantage des pays occidentaux.

Ce match amical entre le Cameroun et la Russie suscite donc de nombreuses discussions et attise l'intérêt médiatique, démontrant l'importance du sport dans les relations internationales.

---